

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 07 de junio de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Hay opciones para los rechazados de la UAEM

**Nacional:** Narro: sin seguridad no hay democracia

## SALUD

**Estatad:** Revisan 726 fuentes de abasto de agua

**Nacional:** Identifican molécula que ayuda a detectar de manera oportuna aparición de preclampsia

**Internacional:** Descifran genoma de la leucemia linfática crónica

## ECONOMÍA

**Estatad:** Respaldan en Jiutepec a jóvenes emprendedores

**Nacional:** Irracional, gastar 25 mil mdd en comprar alimentos, pero no apoyar la producción

## POLÍTICA

**Estatad:** Darán calidad a transparencia

**Nacional:** ONU urge a impulsar la protección a periodistas

**Internacional:** América, región más violenta del mundo: OEA

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Hay opciones para los rechazados de la UAEM*

La Secretaría de Educación dijo tener disponibles 12 mil espacios para captar a los jóvenes que quedarán fuera de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en este proceso de selección, es decir, que los más de tres mil rechazados podrán contar con la alternativa de estudiar en universidades alternas como la UTEZ y UPEMOR, informó Alejandro Pacheco Gómez, secretario de Educación en el estado.

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

### *El 84% de los maestros está de acuerdo con las evaluaciones: Pacheco Gómez*

El secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, afirmó que de acuerdo con encuestas oficiales, el 84 por ciento de los maestros está de acuerdo con las evaluaciones.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Rocío Preciado).

## Nacional:

### *Narro: sin seguridad no hay democracia*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró ayer que no puede existir democracia verdadera donde no hay seguridad y las instancias de impartición de justicia no tengan suficiente integridad y credibilidad. Al inaugurar la Conferencia Internacional sobre Seguridad y Justicia en Democracia, organizada por la UNAM y el Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional, Narro urgió a construir un verdadero Estado de derecho, porque hasta ahora —dijo— el país parece funcionar más a partir de cambios personales que por la aplicación de las leyes. En su mensaje, el rector de la UNAM puntualizó sus declaraciones sobre la incorporación de estudiantes de educación media superior a la Policía Federal, por considerar que “han dado lugar a comentarios incorrectos y algunos francamente absurdos”, y rechazó haber denostado a las corporaciones policiales.

**El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/770908.html>

**Milenio**, (Israel Navarro), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a83771a907f9b3b0aaf6153c16114f3b>

### *Maestros de Guerrero radicalizan protestas*

Alrededor de 2 mil maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) bloquearon por cuatro horas la Autopista del Sol para exigir al gobierno del estado solución a un pliego petitorio, que contempla recategorizaciones, 90 días de aguinaldo y se les permita heredar las plazas. Salvador Carmona Dorantes, integrante del comité estatal de la CETEG, informó que la movilización de este lunes fue pacífica y como una medida de recordatorio al gobernador, Aguirre Rivero, para que cumpla con sus propuestas de campaña, entre las que destacan dotación de útiles escolares, desayunos, uniformes y calzado para los alumnos de escasos recursos. La titular de la Secretaría de Educación Guerrero (SEG), Silvia Romero Suárez, fue la que entabló una mesa de negociación con los dirigentes de los inconformes, que seguían hasta el cierre de esta edición.

**El Universal**, (Corresponsalia), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80703.html>.

### *Alistan en la UNAM proyecto de Santa Fe*

El rumbo que deberá tomar Santa Fe en los próximos años empezará a analizarse a partir de esta semana cuando arranque la consulta ciudadana que impulsan las delegaciones Álvaro Obregón y Cuajimalpa, así como colonos y autoridades del gobierno de la ciudad. Esta consulta, que consiste en la realización de foros con todos los actores involucrados en Santa Fe, será paralela a la elaboración de la propuesta técnica para actualizar el Programa Parcial de Desarrollo Urbano de Santa Fe, a cargo de investigadores de la UNAM, adelantó Eduardo Santillán, jefe delegacional en Álvaro Obregón. Respecto a la revisión y actualización del Programa Parcial de Santa Fe —el cual primero debe contar con un estudio técnico, luego ser revisado por la Secretaría de Desarrollo Urbano y someterse a consulta pública— indicó que esperan que después de julio tendrán el proyecto que elaboran en la UNAM.

**El Universal**, (Johana Robles), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106470.html>.

# SALUD

## Estatal:

### *Revisan 726 fuentes de abasto de agua*

Dos personas de Jojutla y una de Cuautla estuvieron en alto riesgo de contraer cólera en Morelos, debido a que el pozo y la cisterna de donde consumían agua estaban sumamente contaminados; sin embargo, una vez que se hicieron las pruebas correspondientes, se descartó la presencia de esta enfermedad, aunque ello dio paso a volver a supervisar los 726 puntos de abastecimiento del vital líquido, a fin de evitar más daños en la salud de la gente. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano explicó que afortunadamente estos casos están confirmados que no son cólera, aunque se sigue atento, sobre todo en las fronteras del estado con Puebla y Guerrero por la posibilidad que se presenten más personas con problemas de este tipo (...) El Secretario de Salud confirmó que se han aplicado más de 500 muestras en todo el estado, de las cuales tres han salido altamente sospechosas, toda vez que a cada persona que tiene cuadros diarreicos se le monitorea constantemente para deslindar un problema de salud mayor.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.10, (Erwin Gutiérrez).

### *Seguirá programa Rutas de la Salud*

A un año de la operación de las Rutas de la Salud y dado a sus buenos resultados a favor de la población, el gobernador Marco Antonio Adame Castillo informó que el programa se mantendrá y se fortalecerá, para que llegue a un mayor número de morelenses (...) Adame Castillo dio a conocer que únicamente falta ir a los municipios, Temoac y Tlalnepantla para cerrar el recorrido de Rutas de la Salud por el estado a lo largo de un año, tiempo durante el cual han sido aplicadas 10 mil mastografías que permitieron detectar 150 personas con cáncer.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez).

### *Atiende el IMSS cirugías de alta especialidad en hospitales*

En un día típico de labores egresan 63 pacientes de los tres hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelos; sus especialistas realizan 63 intervenciones quirúrgicas diarias en promedio, la mayoría de alta complejidad, como son en las especialidades de cardiología, neurología, oncología y pediatría (...) Este tipo de acción fortalece la atención que diariamente el Seguro Social proporciona a los 659 mil 173 derechohabientes en el ámbito médico, al realizar, en promedio diario, 10 mil 974 estudios de laboratorio y 824 estudios de rayos "X", que son de apoyo para el diagnóstico del enfermo. En la zona Oriente, a través del Hospital General número 7, en Cuautla, se atienden 875 consultas, de las cuales, 227 son de especialidades; 425 de medicina familiar; 200 de urgencias, y 23 de dental.

**Diario de Morelos**, p.9, (Redacción).

## Nacional:

### *Identifican molécula que ayuda a detectar de manera oportuna aparición de preclampsia*

La preeclampsia es la principal causa de muerte materna en México, que se manifiesta con una elevación súbita de la presión sanguínea durante el último trimestre del embarazo. Ahora podría ser identificada en las primeras tres semanas de gestación si se detecta en la orina de la futura madre la presencia de la hormona prolactina, que sirve como marcador confiable de que aparecerá el trastorno potencialmente mortal. El hallazgo, que se considera pionero en su tipo a nivel mundial, fue realizado y difundido por un grupo de médicos mexicanos coordinados por el doctor Alfredo Leños Miranda, del Hospital de Ginecología y Obstetricia Número 4 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en la ciudad de México. El reporte fue publicado por la revista *Journal of Endocrinology and Metabolism*.

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583655](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583655).

### *En México, más de 600 mil niños son explotados en labores peligrosas: OIT*

En México, hay más de 600 mil niños y niñas explotados en trabajos peligrosos para su salud física y mental con riesgos para sus vidas, como sucede en el sector manufacturero y el campo, además de los menores que han sido cooptados por el narcotráfico. No obstante, hay demasiada tolerancia hacia estas prácticas en el país, ya que quienes cometen estos graves delitos son penalizados, cuando mucho, con 250 días de salario mínimo.

**La Jornada**, p.41, (Patricia Muñoz Ríos).

**El Universal**, (Julián Sánchez y Nubia Maya), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186014.html>.

#### *Con 263 laboratorios, México evita bacterias en alimentos*

Los alimentos en México tienen poca probabilidad de contaminarse con bacterias como la E. coli (Escherichia Coli) —que ha causado la muerte de 22 personas en Europa—, aseguró Enrique Sánchez, director del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), instancia responsable de los procesos de vigilancia que hacen más de 250 laboratorios en el país, los cuales se encargan de monitorear la aparición de alguna bacteria y, eventualmente, cercar la zona afectada para evitar su propagación.

**Milenio**, (Mario Maldonado y Daniela Barragán), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ded8090ad60334b516b2acdaea5ff39>.

#### *Otorgó el gobierno 22 concesiones a canadienses para explotar minas*

En Nayarit, Durango y Jalisco el gobierno federal ha otorgado 22 concesiones a empresas canadienses para explotar minería a cielo abierto en 6 mil hectáreas, sin consultar a las comunidades indígenas, señaló Nathalie Segúin de la Red de Acción por el Agua. (FAN, por sus siglas en inglés). Advirtió que esta actividad contamina el agua y afecta la salud de la población, ya que se llegan a utilizar 32 mil millones de litros de agua que se mezclan con 16 mil toneladas de cianuro para extraer los metales.

**La Jornada**, p.41, (Angélica Enciso L.).

## **Internacional:**

#### *Descifran genoma de la leucemia linfática crónica*

Investigadores españoles han secuenciado el genoma completo de pacientes con leucemia linfática crónica e identificado mutaciones que aportan nuevas claves sobre esta enfermedad, el tipo de leucemia más común en países occidentales, con más de mil nuevos casos diagnosticados cada año en España. El estudio está dirigido por los investigadores Elías Campo, del Hospital Clínic y la Universidad de Barcelona, y Carlos López-Otín, de la de Oviedo, y supone un "hito" en la investigación en España y un importante avance en la lucha contra el cáncer, informó hoy el Ministerio español de Ciencia e Innovación en un comunicado. Aunque se sabe que la causa de la leucemia linfática crónica es la proliferación incontrolada de los linfocitos B de los pacientes, se desconoce qué mutaciones provocan esta enfermedad, según Elías Campo.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d818d6627abaf84cdae35218fd70bc29> y **La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=583651](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=583651).

#### *Fármaco reduce riesgo de cáncer de mama en posmenopáusicas*

Investigadores del Hospital General de Massachusetts descubrieron que el bloqueador de estrógenos Aromasin redujo en 65 por ciento el riesgo de desarrollar cáncer de mama en la mayoría de posmenopáusicas. Una prueba en fase avanzada a 4 mil 560 mujeres que tenían alto riesgo de desarrollar cáncer de mama demostró que las que tomaron el medicamento, también conocido como exemestano, tenían tumores menos invasivos tras tres años y sin efectos secundarios graves.

**La Jornada**, p.2a, (Reuters).

#### *Vinculan "E. coli" con germen de soya*

Pruebas iniciales han confirmado que germinados de soya cultivados en el norte de Alemania son la causa probable de un brote de E. coli que ha matado al menos a 22 personas y enfermado a más de dos mil 200, dijo ayer un importante funcionario alemán. Diversas clases de germinados de una granja orgánica en los suburbios de la ciudad de Uelzen, entre las ciudades norteamericanas de Hamburgo y Hannover, pudieron ser rastreados a personas infectadas en cinco estados alemanes, dijo Gert Lindemann, ministro de Agricultura de la Baja Sajonia. "En las últimas horas hubo más y más indicios que atrajeron la atención hacia esta granja", afirmó.

**El Universal**, (DPA), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/770658.html>.

#### *Predicen veranos más calientes en próximas décadas*

Las áreas tropicales y de buena parte del hemisferio norte podrían afrontar un "aumento irreversible" en las temperaturas veraniegas en los próximos 20 años si continúan las tendencias de los gases de efecto invernadero, según un nuevo estudio de la Universidad Stanford. Los investigadores de Stanford indicaron en el estudio que las latitudes del centro de Europa, China y Norteamérica, incluyendo EU, podrían atravesar cambios extremos en las temperaturas de verano en un plazo de 60 años.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ded8090ad60334b516b2acdaeff5a>.

#### *A 30 años de primeros casos de Sida, hay esperanza*

Este domingo se cumplieron 30 años desde que se reportaron los primeros casos de sida en Estados Unidos. Y este aniversario trae nuevas esperanzas de algo que muchos han llegado a considerar imposible, el hallazgo de una cura. Alrededor de 2 millones de personas mueren por la enfermedad cada año, en su mayoría en países pobres que carecen de tratamiento. Pero en Estados Unidos, los pacientes recién

diagnosticados tienen una esperanza de vida apenas unos meses menor que aquella de la gente que no porta el VIH.

**Milenio**, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ded8090ad60334b516b2acdaeb20dab>; **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/770917.html>.

#### *Sudáfrica, el país que ha aprendido a vivir con el virus del Sida*

Treinta años después del descubrimiento del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), causante del sida, Sudáfrica, el país con más casos del mundo, afronta con esperanza la reducción en el número de contagios y de muertes gracias a los nuevos tratamientos. "Positive Talk" (Hablar en Positivo) es el programa de salud de la emisora pública Metro FM de Johannesburgo, en el que esta semana se habla de sida, con motivo del 30 aniversario de la primera detección. El sur del continente africano cuenta con las tasas más elevadas de prevalencia del VIH, con Suazilandia (25,9 por ciento), Botsuana (24,8), Lesoto (23,6 por ciento) y Sudáfrica (17,8), según las estadísticas del programa de las Naciones Unidas para el sida (ONUSIDA).

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ded8090ad60334b516b2acdaeb4841f>.

#### *Divorcio afecta niños en estudio de matemáticas*

El proceso de divorcio de los padres afecta la comprensión de las matemáticas y las habilidades de socialización de los niños, concluyó una investigación del candidato a doctor en Sociología de la Universidad de Wisconsin-Madison, Hyun Sik Kim. Para su investigación, Kim analizó los registros de unos 3 mil 500 estudiantes de escuelas de Estados Unidos que entraron al jardín de niños en 1998.

**El Universal**, (La Nación), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64446.html>.

#### *Crean "venta inteligente" para tratar heridas crónicas*

Una científica australiana trabaja en una "venta inteligente" para el tratamiento de lesiones crónicas hecha a base de un material que pueda cambiar de color según el estado de las lesiones, informaron medios locales. "Lo que estoy desarrollando es algo que cambia de color en respuesta a los cambios de temperatura", explicó Louise van der Werff, según la radio ABC. "Si uno tiene una infección o inflamación es probable que aumente la temperatura respecto a la normal", comentó la investigadora de la Universidad de Monash.

**La Crónica**, (Agencias en Sídney), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=583650](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=583650).

#### *Catástrofes en 2010 desplazaron a millones*

Más de 42 millones de personas abandonaron sus viviendas en 2010 debido a los desastres naturales en el mundo, poco más del doble que en 2009, informaron ayer expertos. Una de las razones por el incremento podría ser el cambio climático, y la comunidad internacional debería estar haciendo más para controlarlo, dijeron los expertos. Según el Centro de Vigilancia de Desplazados Internos, el aumento respecto a las 17 millones personas desplazadas en 2009 se debió principalmente al impacto de "megadesastres", como las inundaciones en China y Paquistán, y los terremotos de Chile y Haití.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/770919.html>

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Respaldan en Jiutepec a jóvenes emprendedores*

En las instalaciones de la Telesecundaria "5 de Febrero", en el municipio de Jiutepec, el presidente municipal, Miguel Ángel Rabadán Calderón, firmó un convenio de colaboración con la asociación civil Desarrollo Empresarial Morelos (Impulsa Morelos), con el objetivo de fomentar la cultura emprendedora en los jóvenes y evitar en la medida de lo posible la deserción escolar de estudiantes de entre los 15 y los 18 años, este convenio de colaboración contempla apoyos académicos y operativos para arrancar dentro del sector juvenil programas de vinculación hacia el sector productivo, la adquisición de competencias y habilidades empresariales.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Andrés Lagunas).

### **Nacional:**

#### *Irracional, gastar 25 mil mdd en comprar alimentos, pero no apoyar la producción*

El creciente costo internacional de los productos agrícolas y su repercusión en los precios al consumidor continuarán durante los próximos meses, y es probable que se agudice si las condiciones climatológicas son adversas para el actual ciclo agrícola, advirtieron 11 agrupaciones campesinas. Asentaron que el año pasado México gastó 25 mil millones de dólares en las importaciones de alimentos, monto similar al

presupuesto destinado al programa especial concurrente para el campo, de 294 mil millones de pesos. Por ese motivo, instaron al Congreso de la Unión a hacer una declaratoria de emergencia agroalimentaria.  
**La Jornada**, p.27, (Matilde Pérez).

*La CFE acumula unas 66 mil quejas por cobros excesivos*

De un bimestre a otro, Yamilet Ríos, vecina de la delegación Miguel Hidalgo y usuaria del servicio doméstico de energía eléctrica, vio incrementado el cobro de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), de 564 pesos a 11 mil 751. Ella es una de las decenas de miles de afectados que han motivado a más de 65 mil 800 usuarios a presentar quejas ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) (...) Jesús Luna, quien encabeza un grupo de abogados que apoyan la presentación de denuncias de los consumidores contra la CFE, señala que desde la desaparición del Luz y Fuerza del Centro (LFC) se han acumulado casi 66 mil quejas presentadas ante las autoridades del Consumidor y de este total, 90 por ciento se refieren a cobros excesivos, que llegan en algunos casos hasta 2 mil por ciento.

**La Jornada**, p.2, (Patricia Muñoz y Víctor Cardoso).

*Fraude en viviendas afecta a medio millón de familias*

Actos simulados en perjuicio de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y miles de familias fueron realizados por diversas constructoras y sociedades financieras de objeto limitado (Sofomes) y de objeto múltiple (Sofomes), al vender conjuntos habitacionales en varias entidades del país, en 2003, sin la infraestructura para el suministro de energía eléctrica, agua potable y otros servicios, por los cuales pretenden cobrar a los afectados.

**La Jornada**, p.42, (Elizabeth Velasco C.).

*La CFE lanzó emisión de deuda en mercados internacionales*

Por primera vez en 15 años la Comisión Federal de Electricidad (CFE) realizó una emisión en los mercados internacionales de deuda, al colocar mil millones de dólares a una tasa de rendimiento al vencimiento de 4.976 por ciento a plazo de 10 años. Mediante un comunicado, la paraestatal informó que esta tasa representa un diferencial de 180 puntos base por encima de los bonos del tesoro de Estados Unidos.

**La Jornada**, p.27, (Israel Rodríguez); **Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=583647](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=583647).

*México, con la inversión más baja en educación primaria*

Por cada estudiante de primaria el gobierno federal invierte 11 mil 400 pesos al año, lo cual es la cifra más baja entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE), según datos contenidos en el informe anual 2010 de la institución no lucrativa Fondo Unido México. El informe señaló que en las áreas urbanas de México el 15 por ciento no termina la primaria y en las escuelas rurales 35 o 40 por ciento no concluye ese nivel educativo.

**Crónica**, (De la Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=583646](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=583646).

*BdeM: controlan extranjeros más de \$937 mil millones del ahorro financiero interno*

La participación del capital extranjero dentro del ahorro financiero interno ascendió a 937 mil 200 millones de pesos en abril de este año, luego de un incremento de 69.6 por ciento en los últimos 12 meses, informó el Banco de México (BdeM). Mientras, la inversión de residentes en bonos gubernamentales registró caída real de 2.5 por ciento y se situó en casi 1.9 billones de pesos durante el cuarto mes del año, indicó (...) el incremento de la inversión extranjera en el ahorro financiero del país fue en total de 402 mil 500 millones de pesos entre abril del año pasado y el mismo mes de 2011.

**La Jornada**, p. 29, (Juan Antonio Zúñiga M.).

*Banxico ajustará pago mínimo en cajas de ahorro*

El Banco de México obligará a las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple No reguladas (Sofomes ENR), a las Sociedades Financieras Populares (Sofipos) y a las cajas de ahorro a aplicar las reglas para el pago mínimo en tarjetas de crédito (...) Las disposiciones en poder de EL UNIVERSAL, establecen dos fórmulas: la primera se calculará con base a la línea de crédito y será la suma de 1.5% de la deuda, de la parte revolviente, más los intereses y el IVA, o bien, el 1.25% del límite de la línea de crédito. Tal y como ocurre con los bancos, el primer caso se aplicará manera gradual, de tal forma que para septiembre de 2013 se llegue a la tasa de 1.5%.

**El Universal**, (Romina Román Pineda).

*CFC acepta revisar la megamulta a Telcel*

La Comisión Federal de Competencia (CFC) admitió dar trámite al recurso de reconsideración presentado por Telcel ante esta instancia, sobre la resolución en la que fue sancionada por casi 12 mil millones de pesos por prácticas monopólicas relativas. Esto significa que "se suspenden los efectos de la resolución

emitida por el pleno de la CFC el 7 de abril de 2011", según las listas de notificaciones de esta autoridad. Telcel promovió esta impugnación el 30 de mayo y el órgano antimonopolio la admitió el 2 de junio de 2011 (...) La CFC decidió multar a Telcel por reincidir en una práctica monopólica relativa, por lo que aplicó la multa más alta prevista en la ley de competencia, equivalente a 10% de los activos del operador. **El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86901.html>.

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Darán calidad a transparencia*

Ayer se firmó el Acuerdo Estatal por el Desarrollo, la Justicia, la Seguridad y la Paz entre el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) y el gobierno del Estado. El mandatario acudió a las instalaciones del instituto para llevar a cabo la firma oficial del acuerdo al que convocó el 5 de mayo el Gobierno del Estado, y al que ahora el IMIPE se suma.

**Diario de Morelos**, p.6, (Marcela García); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.2-3 y 13, (Maciel Calvo).

#### *Breves de política*

Tiene encargado el canal tres

Integrantes de la Junta Política y de Gobierno acordaron designar a Roberto Díaz Guerrero como encargado de despacho del Sistema Morelense de Radio y Televisión, en sustitución de Luis Fernando García Armendáriz.

**Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez).

#### *Buscan ley para las mujeres*

La Comisión de Equidad de Género y el Instituto de la Mujer instalaron ayer la mesa de trabajo de armonización del marco jurídico estatal con la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia.

**Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez).

#### *Disminuirán requisitos para realizar plebiscito*

Las figuras de participación ciudadana como el plebiscito, el referéndum, la iniciativa popular y la revocación de mandato fue el tema central de la primera sesión de la Mesa para la Reforma del Estado, en la que se llegó al pre-acuerdo de darle viabilidad política y jurídica a esas figuras democráticas. Los dirigentes de los partidos políticos: PRI, PAN, PRD, PVEM, PANAL, Convergencia y PT, junto con los representantes de los Poderes Legislativo, Judicial y Ejecutivo se reunieron en la Mesa para la Reforma, a fin de analizar las reformas políticas que se impulsarán este año.

**El Sol de Cuernavaca**, p.9, (Alberto Millán) y **La Unión de Morelos**, p.5, (Maciel Calvo).

#### *La PF se llevó a Jethro Sánchez, reitera la policía de Cuernavaca*

La secretaría municipal de auxilio y protección ciudadana informó que Jethro Ramsés Sánchez Santana fue entregado a los policías federales de las patrullas 10618 y 10644, luego que agentes locales lo detuvieron por decir que era miembro del cártel del Pacífico Sur (CPS), después de una riña suscitada el primero de mayo en la Feria de Cuernavaca. Desde entonces el joven de 26 años está desaparecido. En un informe presentado a la diputada local perredista Hortencia Figueroa, la dependencia encabezada por Mauricio Vega dice que los policías municipales Pascual Ruiz, Adrián Alemán y Mario Bastida participaron en la captura y pidieron apoyo a la Policía Federal cuando el joven y un acompañante dijeron trabajar para Julio de Jesús Radilla, El Negro, presunto jefe de sicarios del CPS en Morelos, detenido el 25 de mayo.

**La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos Cruz).

### Nacional:

#### *ONU urge a impulsar la protección a periodistas*

Como resultado del informe final sobre la misión oficial que tuvo lugar en México de manera conjunta con la Relatora Especial para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Catalina Botero, del 9 al 24 de agosto del año pasado, Frank La Rue, relator especial de la ONU para la Promoción y Protección del Derecho a la Libertad de Opinión y Expresión, recomendó al gobierno de México liderar la creación de un mecanismo de protección a periodistas con capacidad de coordinación entre autoridades y órdenes de gobierno y con la participación de la sociedad civil en su diseño, funcionamiento y evaluación.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186003.html>

*INEGI: subió en mayo la percepción de seguridad*

Los resultados del Índice de Percepción sobre la Seguridad Pública (IPSP), que se obtienen mediante la Encuesta Continua sobre la Percepción de la Seguridad Pública (ECOSEP) durante mayo de 2011 y que emitió en este mes el INEGI, demuestran que dicho índice de seguridad se ubicó en 95.1 puntos, este nivel fue superior en 2.3 por ciento al reportado en igual mes de 2010, cuando había sido de 92.9 puntos.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186004.html> y **La Jornada**, p.16, (Juan Antonio Zúñiga).

*Contra norma, directivo del IFE pidió 30 mdp para remodelación*

Como director ejecutivo de administración del Instituto Federal Electoral (IFE), Fernando Santos Madrigal solicitó recursos —para remodelar dos inmuebles— por más de 30 millones de pesos, cifra que está por encima del límite legal. El diario El Universal muestra en documentos que obtuvo, que para el inmueble ubicado en la Avenida Tláhuac, colonia Cerro de la Estrella, Santos Madrigal pidió un total de 27 millones 400 mil pesos, cuando la normatividad establece un límite de 550 mil pesos para llevar a cabo adecuaciones a un inmueble.

**El Universal**, (José Gerardo Mejía), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186005.html>

*La Corte abre la puerta a nuevos partidos políticos en la ciudad*

El pleno de la Suprema Corte de Justicia (SCJN) determinó inconstitucionales las modificaciones del Código Electoral del Distrito Federal, entre otras las del artículo 214, que establece el requisito del 2 por ciento de la lista nominal en cada una de las 16 delegaciones como condición para el registro de partidos políticos a nivel local. Con ello, se abre la posibilidad de que el senador René Arce Islas, al igual que el ex secretario de Seguridad Pública del DF, Joel Ortega Cuevas, puedan registrar su partido político.

**La Crónica**, (Dennis García), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583672](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583672)

*Acusa Caravana por la Paz que policías allanaron inmueble de centro de derechos*

El allanamiento de las instalaciones del Centro de Derechos Humanos Paso del Norte por la Policía Federal, el domingo por la noche en Ciudad Juárez, provocó indignación y enojo entre los miembros de la Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad, quienes en un pronunciamiento leído por el poeta Javier Sicilia, en la plaza central de esta urbe, culparon de los hechos al presidente Felipe Calderón. En Zacatecas, Pietro Ameglio, uno de los organizadores de la caravana y hombre cercano a Sicilia, aseguró que alrededor de las 20 horas fue rodeada la sede del centro de derechos humanos —donde se firmará el pacto ciudadano—, cuando ya se encontraba vacía. Rompieron candados y vidrios para entrar y robar documentos y computadoras en una operación "que parece tener un mensaje claro, porque no esperaron a la madrugada ni lo disfrazaron, sino lo hicieron para que se les viera". Las patrullas de la Policía Federal implicadas son: 12427, 13972, 13 943, 13748, 10573.

**La Jornada**, p.13, (Alonso Urrutia) y **La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583708](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583708).

*Multa el IFE a Convergencia y PT por promover el Morena*

El consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE) resolvió en sesión extraordinaria imponer una multa a los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia, por la difusión de spots en los cuales se convoca a asistir a las reuniones de Andrés Manuel López Obrador y su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Sin embargo, el colegiado respaldó la propuesta de declarar infundada la queja que el PAN presentó contra López Obrador y el PRD. Por unanimidad resolvieron sancionar a las radiodifusoras que han transmitido los spots en el lapso que va del 26 de abril al 31 de mayo de este año —aunque el PAN presentó la queja el 20 de mayo—, pero sólo con una amonestación pública. En otro caso, el IFE resolvió un procedimiento especial contra Televisión Azteca y la revista Vértigo, del Grupo Editorial Diez, a las cuales impuso una sanción de 7 millones 551 mil 201.23 pesos, para la primera, y de 2 millones 550 mil 809.60 pesos para la revista.

**La Jornada**, p.18, (Elizabeth Velasco C.).

## **Internacional:**

*América, región más violenta del mundo: OEA*

El secretario de Seguridad Multidimensional de la Organización de Estados Americanos (OEA), Adam Blackwell, precisó que América es el continente más violento del mundo, con un homicidio cada cuatro minutos, en la 41 asamblea general del organismo, que inició en El Salvador con llamados a detener la violencia, el narcotráfico y el crimen organizado a través de una estrategia conjunta y coordinada.

**La Jornada**, p.23, (DPA).

*Humala ofrece crecimiento*

Ollanta Humala, presidente electo de Perú, en las primeras declaraciones que se le conocen, publicadas por el matutino colombiano El Tiempo, dijo que está dispuesto a “trabajar con Colombia y México para combatir el flagelo del narcotráfico, estableciendo “colaboraciones con los sistemas de inteligencia policial para que haya filtro a las migraciones”.

**El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73000.html> y **La Jornada**, p.22, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex).

*DSK se declara “no culpable” y escuchará testimonio de acusadora ante jurado popular*

Dominique Strauss-Kahn será juzgado después declararse ayer ante el juez “no culpable” de agresión sexual e intento de violación de una mujer de 32 años, quien planea testificar contra el exdirector del Fondo Monetario Internacional (FMI). Si se hubiera declarado culpable se habría evitado la celebración del juicio y en pocos días el interesado conocería la pena impuesta, que por el máximo delito, el de intento de violación, podría haber llegado a 25 años de cárcel. Como no ha sido así, se pone en marcha un juicio que contará con un jurado popular, declaró Benjamin Brafman, abogado del político francés a las puertas de la Corte Suprema de Nueva York.

**La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=583633](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=583633)

*Apoya Obama reelección de Ban Ki-moon al frente de la ONU*

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció hoy su respaldo a la candidatura de Ban Ki-moon para servir un segundo periodo de cinco años como secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), lo anunció Jay Carney, vocero presidencial en un comunicado.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=583753](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=583753) y **La Jornada**, p.24, (DPA).

*Chávez y Rouseff suscriben acuerdos*

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, sostuvo en Brasilia una reunión con su par brasileña, Dilma Rouseff, que concluyó con la firma de diez acuerdos bilaterales y la ratificación del proyecto de integración entre los dos países. Rouseff defendió la asociación estratégica entre Brasil y Venezuela, creada bajo el gobierno del ex presidente Luiz Inacio Lula da Silva, y dijo que su país contribuirá en los grandes programas de inclusión bancaria y vivienda social.

**La Jornada**, p.23, (DPA).

*EU, país con mayor gasto militar en 2010*

Estados Unidos sigue siendo el país que mayor gasto destina al ámbito militar, con una partida que supone 43 por ciento del gasto mundial total para estos fines, reveló hoy el Instituto Sueco para la Paz Internacional (Sipri, por sus siglas en inglés). Indicó que en 2010 el gasto militar de Estados Unidos fue seis veces superior al de China –segundo país en monto destinado a equipamiento y entrenamiento militar–, con 698 mil millones de dólares.

**La Jornada**, p.24, (DPA).

*Intensifica la OTAN ofensiva sobre Libia; niega ataques contra radio y tv estatales*

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) intensificó hoy los bombardeos aéreos sobre esta capital y otras localidades de Libia, deteriorando aún más las condiciones de vida de civiles, mientras apoya a los rebeldes en su ofensiva contra el líder Muammar Kadafi, y negó que sus tropas bombardearan la radio y televisión estatal.

**La Jornada**, p.25, (PL, AFP y Reuters).

*Ataques de EU en Pakistán; 20 muertos*

Al menos 20 personas murieron el lunes en tres ataques de aviones no tripulados estadounidenses en Waziristán del Sur, en el noroeste de Pakistán, informaron las autoridades.

**La Jornada**, p.25, (AFP).

*AIEA aumenta presión contra Irán y Siria*

La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) aumentó la presión sobre Siria e Irán por la posibilidad de que hayan impulsado proyectos de armas nucleares secretos. Aunque ambos países niegan su existencia, hace años que no colaboran lo suficiente con los inspectores del AIEA, afirmó el director del organismo, Yukiya Amano, ante la junta de gobernadores, con sede en la capital austríaca.

**La Jornada**, p.25, (DPA).

*Berlusconi no asiste a audiencia penal*

El primer ministro italiano Silvio Berlusconi evitó ayer comparecer en Milán a la tercera audiencia por el caso Ruby, en el que está acusado de prostitución de menores y abuso de poder. El tribunal fijó la próxima audiencia para el 14 de junio con el fin de escuchar a los abogados defensores de Berlusconi.

**La Jornada**, p.25, (AFP).